



Nombre del alumno: Manuel de Jesús Calvo López

Nombre del profesor: Alejandra Torres López

Nombre del trabajo: Ensayo

Materia: Trabajo Social En Salud

PASIÓN POR EDUCAR

Grado: 7to cuatrimestre

Grupo: A

Comitán de Domínguez a 22 de septiembre de 2022

El trabajo social que conocemos en la actualidad tiene antecedentes históricos muy importantes, como el surgimiento de ayuda o caridad hacia otras personas comenzando por la iglesia católica, la cual fue la encargada de brindar apoyo a los más necesitados con el fin de satisfacer sus necesidades de salud. Para posteriormente darse a conocer como lo que hoy en día conocemos con TRSBAJO SOCIAL. Dentro de ello también podemos rescatar gran parte que la disciplina que llevamos a la práctica basada en trabajo social es cubrir a ayudar a las personas que requieran atención o cierto apoyo por parte de las personas encargadas de colaborar y brindar apoyo a quien más lo necesite.

La primera desarrollada por las Hijas de la Caridad, Compañía fundada por San Vicente de Paúl en 1633. Posteriormente, y de especial interés, la Sociedad de San Vicente de Paúl quienes fueron grandes impulsores para llevar a cabo el apoyo sin distinción a personas que en su momento lo requerían y sin darse cuenta que contribuían a la creación de una especialidad encargada de ofrecer apoyo a personas que lo requerían. También la aportación de La COS de Baltimore tiene una especial relevancia ya que en ella comienza su carrera Mary Ellen Richmond (1861-1928), quien realiza importantes aportaciones para mejorar la modernización y profesionalización de la atención a los más desfavorecidos introduciendo, en su actuación y enseñanza, algo que hoy, en el Trabajo Social actual, es absolutamente indiscutible: la necesidad de realizar una investigación y un diagnóstico antes de facilitar la prestación de atención personas con requerimiento de apoyo.

El Trabajo Social se fue institucionalizando desde la presencia creciente en algunos de los movimientos anteriormente citados, pero la institucionalización como disciplina tenía que ir ligada al ámbito educativo académico. La profesionalización del trabajo social en el país, a partir del estudio sobre qué es una profesión, cuáles son las características y condiciones del proceso de profesionalización, y los requisitos que deben cumplir las ocupaciones para la profesionalización. Los esfuerzos por dilucidar los procesos de desarrollo social en el país exigen un trabajo conjunto en el que deben participar, con las mismas prerrogativas aunque quizá con diferentes enfoques, tanto los trabajadores sociales como los sociólogos. Una sociología “pura”, desinteresada del cambio social, no parece factible dentro de las estructuras de un país subdesarrollado. En este sentido, surge un interrogante que no pretendemos responder en esta ponencia: ¿será posible lograr una síntesis entre la sociología y el trabajo social? ¿Podrá ser más eficaz nuestra participación en el cambio del país si fijamos una serie de metas comunes para las dos profesiones, tales como el servicio al país, la concepción científica de los procesos de transformación social, la colaboración interdisciplinaria en los programas de desarrollo social? La realidad social del país, las situaciones infrahumanas en las que viven muchos millares de colombianos, la velocidad del cambio, exigen ante todo la contribución de los profesionales del campo social y hacen que el reto que tenemos por delante alcance proporciones gigantescas.

Por lo tanto podríamos decir que nos encontramos ante una profesión que tiene una identidad legitimada e identificada socialmente. También por el propio colectivo profesional que reafirma y modula esta identidad a través de una serie de requisitos de autorregulación (titulación a través de formación, sistemas de referencia y código deontológico propios) y por un contexto propio de intervención. El Trabajo Social tiene, en los Derechos Humanos, su horizonte ético– político, el sustento y sus principios. Estos valores permiten orientar el comportamiento profesional y se convierten en creencias fundamentales que ayudan a elegir el camino para llegar al horizonte citado.

Comprendemos entonces que para hacer llegar al Trabajo Social en una disciplina o profesión se contó con la ayuda y el apoyo de muchas personas y factores lo cual fue un proceso como si bien se sabe comenzó siendo obras de caridad hasta llegar a lo que hoy llamamos trabajo social el cual tiene un gran enfoque para ayudar a personas que lo necesiten. Cabe destacar que fue un proceso que se fue dando año tras año el cual fue tardado y no tan sobresaliente ya que no era considerado como una disciplina o profesión, si no que más bien eran llamadas obras de caridad las cuales hoy en día es una de las especialidades muy importantes e indispensables para fomentar el apoyo y colaboración con demás personas.